
会議速報

開催概要

○名称：平成２８年度 第２回新潟市食の安全意見交換会

○日時：平成２９年３月２９日（水）午前１０時から午前１１時３０分

○場所：新潟市保健所 講堂（新潟市総合保健医療センター２階）

○出席委員

浦上委員，乙川委員，加藤委員，鯨岡委員，島津委員，瀬下委員，高橋委員，立山委員，

梨本委員，浜田委員

○市役所関係課(出席者名) 
消費生活センター（大関主査），保育課（渡辺主査），食肉衛生検査所（佐藤所長），

衛生環境研究所（伊藤主幹），農業政策課（佐藤係長），水産林務課（内山主査），

食育花育センター（遠山主査）

○事務局 

長井保健衛生部長

食の安全推進課（羽賀課長，本間課長補佐，廣川係長，飛田係長，齊藤係長，

齋藤（麻）主査，岡﨑主査，笠原技師，佐藤技師）

○傍聴者 ０名

○報道関係者 ０名

会議内容 

（１）平成２９年度食品衛生監視指導計画（案）及び市民意見募集結果について資料１，資料１－１ 

平成２９年度食品衛生監視指導計画（案）とその市民意見募集結果についての説明を食の安全推

進課から行いました。

＜ 主な意見・質問 ＞

○アレルゲンの収去検査の検査項目は７品目だけか？また，判定基準は何 ppmか。
○精肉の検査で，ジビエについてはどのように考えているか。

○食品表示法は，現在移行期間中だが，現在の進捗状況を教えてほしい。特に栄養表示はすぐにで

もしていただきたい。

（２）食の安全基本方針に基づく平成２８年度事業報告及び平成２９年度事業計画（案）資料２ 

食の安全基本方針に基づく平成２８年度の実施結果（見込み）について，及び平成２９年度の事

業計画について，食の安全推進課から説明しました。 

＜ 主な意見・質問 ＞

○HACCPの普及に向けた研修会で，基礎編から応用編，その後相談会に参加というような，流れ
はできているのか。

○特にHACCPになじみのない業者に対しては，ごく簡潔にわかりやすく説明していけば，広く拡



がるのではないか。

○ノロウイルスの予防に関しては，集団で発生している事例が多いので，そういった集団に対する

アナウンスが重要ではないか。

（３）食の安全基本方針の成果指標の現状報告について  資料３ 

食の安全基本方針の成果指標について，平成２８年９月に実施したアンケート結果を食の安全推

進課から説明しました。 

＜ 主な意見・質問 ＞

○目標値が現状値より大幅に低い理由は。

○目標に設定しているのはアンケートの％だけだが，もっと実際の施策に対する実績数といったも

のもあるといいのでは。

○アンケートの数値というのは，食品にかかる大きな事件があった場合には変わると思うが，実際

にはどうか。

（４）平成２８年度地域連携HACCP導入実証事業報告 資料４ 

今年度実施した地域連携HACCP導入実証状況の実施結果と，来年度の事業計画について，食の
安全推進課から説明を行いました。 

＜ 主な意見・質問 ＞

○今後の計画については，平成 29年 3月のHACCP普及推進連絡協議会で示しているのか。優先
順位はどう考えるか。

○民間認証では監査に１～２日間ほどかかるが，保健所ではどのくらい時間をかけて衛生管理状況

を確認するのか。

○基準Bについてはいつはっきりするのか。

（５）健康牛の牛海綿状脳症（BSE）検査の廃止について 資料５ 

BSE検査の基準について，厚生労働省が食品安全委員会に諮問した内容とその結果について，食
肉衛生検査所から説明を行いました。 

＜ 主な意見・質問 ＞

○平成 25 年から，新潟県と新潟市はモニタリングを続けてくれたことが，安心につながったと思
う。

議事の詳細については，後日あらためて掲載いたします。


